



Genève, le 30 août 2021
Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse du département du territoire (DT)

Quinzaine de l'urbanisme 2021, le banquet des projets!

Après une année d'absence, la quinzaine de l'urbanisme ouvre les portes demain à 11h30 de sa 7^e édition, sur le thème "Faire quartier" avec un vernissage sous forme de banquet, en présence d'Antonio Hodgers, conseiller d'Etat chargé du DT. Du 31 août au 8 septembre, le Pavillon Sicli accueillera toute une série de contributions, discussions et débats dans une ambiance festive pour penser l'urbanisme autrement au travers d'expériences particulièrement novatrices, actuellement en cours à Genève.

Les partenaires de la quinzaine ont à cœur de porter le débat sur la question du vivre ensemble et de la qualité de vie à Genève. Au-delà de la crise sanitaire, la crise climatique qui s'affirme de plus en plus oblige à penser différemment les enjeux urbains de notre territoire et de nos futurs quartiers. L'objectif de ces quinze jours est de débattre ouvertement, avec les professionnels, la société civile et plus largement avec les habitants pour contribuer collectivement à répondre à ces défis. Débattre de la ville, c'est déjà faire la ville!

Découvrez ces projets et expériences en cours, sous formes de maquettes, conférences, récits qui, chaque soir, ouvriront les feux. Ce grand banquet des projets présente plus d'une cinquantaine de tables d'exposition et une dizaine d'événements comme autant de contributions à la réflexion, que de propositions concrètes de réponse à nos enjeux urbains genevois. Parmi les projets, "Quai Vernets" au PAV, premier quartier labélisé "site 2000 watts", entièrement piétons, de plus de 1300 logements, sera présenté sous forme d'une grande maquette de 4m x 4m.

Cette édition 2021 de la quinzaine proposée par ses quatorze partenaires ne sera donc pas seulement destinée aux professionnels. Elle invite le public à découvrir, participer, banqueter autour de ce pour quoi l'ensemble des citoyennes et citoyens ont depuis toujours un savoir et une compétence: celle de "faire quartier"!

Au programme de cette quinzaine de l'urbanisme:

- **Faire quartier aux Vernets:** le premier quartier labélisé "site 2000 watts" de Genève, entièrement piéton. Venez découvrir pour la première fois la maquette de 4m x 4m du quartier.
- **Et si le monde urbain était un monde sans voiture? Post-car world** tente de répondre à cette interrogation dans le contexte de la transition énergétique, à l'heure où la mobilité des biens, des personnes et du vivant constitue un enjeu majeur.

- **Versoix, une expérience collaborative!** Venez participer au débat avec tous les acteurs du projet de la CODAH, les concepteurs, les habitants et futurs habitants, les voisins et les autorités communales.
- **Table ronde autour du projet de recherche "Passage-paysage":** et si le réseau de routes cantonales genevoises était considéré comme support pour les mobilités actives, non seulement en tant que modes de transport efficaces?
- **Nouveau quartier de Pont-Rouge: parole aux habitants!** Table ronde avec des habitants et usagers du quartier Pont-Rouge sur la base de la charte "Quartiers en transitionS".
- **Comment faire quartier?** Regards croisés entre Bienne et Genève sur des quartiers expérimentaux.
- **Vivre dans un (nouveau) quartier de qualité?** Architectes, communes, acteurs de la cohésion et coopérative débattent.
- **Soirée Fête des voisins!** Débat sur la densification du territoire à partir de travaux d'étudiants du master en architecture.
- **Grande soirée de partenaires** pour discuter et débattre des projets dans une ambiance chaleureuse!

Retrouvez le programme complet et les informations sur <https://www.pavillonsicli.ch/>.

Les partenaires co-organiseurs de la quinzaine de l'urbanisme sont:

- le département du territoire
- l'école polytechnique fédérale de Lausanne (EPFL)
- la Fédération des architectes suisses (FAS)
- la Fondation Braillard architecte (FBA)
- la Fédération suisse des architectes paysagistes (FSAP Ge)
- la Fédération suisse des urbanistes,
- la Haute école d'art et de design (HEAD)
- la Haute école de paysage, d'ingénierie et d'architecture (HEPIA)
- I2A istituto internazionale di architettura Lugano
- la Maison de l'architecture (MA)
- la Société des ingénieurs et des architectes Genève (SIA)
- l'Université de Genève (UNIGE)
- la Haute école spécialisée Genève (HESGe)
- l'association du Pavillon Sicli.

Pour toute information complémentarion: Mme Sofia Rossier, chargée de communication, office de l'urbanisme, DT, T. 022 546 00 05, sofia.rossier@etat.ge.ch.